
■ 基金一览 过往业绩不代表未来表现，不等于产品实际收益 投资有风险 入市须谨慎

近日，2023年中国国际服务贸易
交易会在北京首钢园如期开幕。本届服
贸会以“服务实体守初心 创新变革向
未来”为主题，涵盖展览展示、论坛峰
会、洽谈交流、项目签约成果发布等系
列活动，充分展现中国金融业守正创新
和可持续发展、探索金融更好支撑中国

经济高质量发展的新模式、新路径。作为实
力领先的公募基金公司，工银瑞信基金携手
工商银行养老金业务部联合精心打造了投
知里养老主题馆——“夕拾馆”，与200余家
国内外金融机构和企业共同亮相服贸会金
融专题展，为投资者展示个人养老理财的知
识体系和解决方案。 黄 杰

专业深耕助力个人养老新时代
工银瑞信携“夕拾馆”亮相服贸会
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本报讯（现代金报|甬派记者 钟婷
婷 通讯员 傅清汝 魏简真）在日常生活
中，如何增强自我保护意识，提升防范侵
害的能力？这堂未成年人安全防护讲座干
货满满、亮点纷呈。9月7日下午，鄞州区
副区长，鄞州公安分局党委书记、局长李
铭胜，为应麟书院以及惠风书院的700余
名学子以及教职工带来了一堂以“杜绝侵
害案件，呵护身心健康，为孩子们的美好
未来保驾护航”为主题的未成年人安全防
护讲座。

讲座中，李铭胜结合实际案例，以案
释法、以理说法，深入浅出地为同学们讲
解未成年人被侵害案件的特点、认识误
区、常见手段，对成因症结进行了深入剖
析，讲解了涉未成年人保护的相关法律法
规。

“从全国统计数据来看，侵害是不分
性别、年龄的，也不会因为你是熟人而手
下留情。未成年人的侵害案件隐蔽性强、
危害性大，很多人对此存在不少常见误
区，需要引起高度警惕。家庭管护缺失、不
良风气侵蚀、行业监管缺失、防范意识缺
乏等原因叠加，使得针对未成年人的侵害
案件屡见不鲜。”

那么，如何预防此类案件，有效提升
未成年人防范意识呢？李铭胜表示，家庭
层面，要履行“第一责任”，教会孩子防范
的基本常识；学校层面，要落实《未成年人
学校保护规定》相关要求，优化管理制度、
加强教育引导、定期开展心理健康讲座；
社会层面，要严厉打击侵犯未成年人的犯
罪行为，创造安全有序的成长环境。

李铭胜将防侵害注意事项编成《防范
侵害“十不要”》，用通俗易懂的顺口溜形
式告诉学生们如何避免侵害发生、遇到侵
害该如何求助，切实增强学生们的自我安
全防范意识和能力。“上学放学要结伴，陌
生地方我不去；陌生面孔要远离，零食饮
料不接受；熟人独处要谨慎，别有用心早
防备；不当触摸要拒绝，大声说出别碰我；
独自在家守好门，亲朋好友要辨别；遇到
危险要报警，牢记电话110……”讲座上，
同学们纷纷跟读起这十条“防范须知”，学
习热情高涨。

“这次主题教育课让我意识到保护自
身安全的重要性，了解到了防范侵害行为
的注意事项，还知道了如何帮助、关心关
爱同学。”701班学生徐若熙说。

活动中，钟公庙中学教育集团党总支
书记、应麟书院校长黄明敏表示，“孩子的
安全是全体教职工最大的牵挂，应麟书院
始终践行‘教育是最好的预防，预防是最
好的保护’工作理念，开展一系列安全防
护讲座、活动，希望孩子们学习到更多防
范知识，在生活、学习中能够保护好自己，
做一个精神明亮、身心健康的孩子。”

据了解，海曙中学是由宁波市
教育局与海曙区人民政府共同建设
的一所市直属公办寄宿制高级中
学。今年，是海曙中学独立办学的第
一年，现场近200名学生也是海曙
中学的第一批新生。

现场，最有仪式感的，莫过于
新生以前的老师将育人接力棒交
给海曙中学校长翁伟彬。受邀的
老师是学生们最想感谢的人，从
幼儿园老师到初中老师，都在受邀
范围。在祝福声中，学生们接过校
长亲自递送的录取通知书，翁伟彬
也郑重地接过育人的接力棒。

海曙区古林镇初级中学教师杨
江平受学生的邀请，参加了这场开
学典礼，“我们学校这次有6个学生

考上了海曙中学。”他显得有些激
动，表示这是教师节最好的礼物，

“作为数学老师，我看着他们一点点
成长，越来越优秀。我只能陪伴他们
走到这里，但我相信在海曙中学优
秀教师队伍的带领下，学生们未来
可期。”

张锶琳是杨江平的学生，她告
诉记者，上初中的时候，杨老师非常
照顾他们，很高兴他能来见证自己
的高中开学典礼。离别是为了更好
地相聚，她会在高中继续努力学习，
不负老师期望。

“从海曙中学创建伊始，就一直
得到市区两级相关部门的政策支
持、资源保障和行政协助，感激之情
难以言表。”翁伟彬说，“今天，海曙

中学接过了教育接力棒，全体教师
会不断鼓励学生敢于创新、勇往直
前，努力培养能担当、厚学识、强体
魄、会创新的优秀学子。”

本报讯（现代金报|甬派记者
钟婷婷 张培坚 通讯员 蔡微波）

“在食堂吃饭太棒啦！”“饭菜真香！”
9月8日中午，鄞州区江东实验小学
南校区的食堂内，一盆盆热气腾腾
的菜从“阳光厨房”端了出来，有白
蟹炒年糕、清蒸鲳鱼、番茄炒蛋、红
烧排骨、银耳羹……荤素搭配，加起
来共有6道菜1个汤。

这学期，鄞州区江东实验小学
取消由校外配餐公司配送午餐，孩
子们吃上了自己学校烹饪的午餐，
师生大呼“满足”。

至此，校外配送模式在鄞州完
全消失，鄞州区实现学校阳光厨房
100%全覆盖。

501班学生赵禹骁说：“我最喜
欢吃鸡米花了，现在的鸡米花是脆脆
的，不像以前因为闷得太久，鸡米花
都变软了。”“除了美味菜肴，现在每
天还能吃到学校食堂做的点心，茶叶
蛋、豆沙包、奶黄包、肉包，热乎乎的，
真好吃！”504班学生陶昕妤说。

对比之前的配送午餐，如今学
生用餐幸福感大大增强，基本实现
了“光盘”。同时，学校严格落实教师
陪餐制度，安排所有老师与学生同
餐，这样既可以与学生加强交流，更
可以了解到学生的用餐情况。

为了让学生吃上放心菜，让家
长吃上定心丸，该校还进行了“阳光
厨房”标准建设。

走进用餐大厅，墙上的电视大
屏正显示洗菜区、配餐区、烧菜区、
仓库等16个区域情况，从原料清洗，
到切配、烹饪、餐具消毒等流程都清
晰可见。市场监管部门还可以通过
实时传送的监控进行线上检查。

在后厨洗菜区，地面十分干净，
没有水渍，工作人员穿着布鞋上班。

“人们常说不干则不净，我们按星级
酒店要求规范工作人员，推出‘无水
厨房’管理做法。后厨干爽之后，细
菌滋生问题也得到了有效控制，食
品安全问题自然得到了保证。”该校
总务主任蒋旭东说。

据了解，学校用地紧张和经费不
足等因素造成的食堂建设困难，一直
是原江东片区社会各界关心的问题。
2017年，鄞州区教育局和鄞州区市
场监督管理局对原江东片区中小学
校学生用餐情况开展专题调研。调研
统计，原江东片区义务段校区共27
个，其中有12个校区依靠校外配餐
公司配送午餐，质量不能保证。根据
调研情况，鄞州区教育局近年来分三
批实施校区学生餐饮改善工程。

江东实验小学执行校长封志敏
说：“我们学校总投入3300多万元，
南校区将原体育馆拆除重建，打造
含有学生餐厅的综合体艺馆；北校
区将器材室和教师餐厅腾出改造。
今年，我们学校两个校区都拥有了
自己的厨房，孩子们吃得更好、更放
心了。”

据悉，江东实验小学是鄞州区
最后一个取消校外配送餐的学校。
现在，鄞州区实现了学校阳光厨房
100%全覆盖。

牢记
《防范侵害“十不要”》
这堂未成年人安全防护讲座
干货满满

“这样的食堂太棒了，我好喜欢”
鄞州区实现学校阳光厨房全覆盖

初中“到站”高中“起航”
海曙中学为学生办了个“交接仪式”

9月10日，正值教师节，海曙中学举行了创校

的首届开学典礼，184名高一新生邀请了各自的家

长和恩师，一同见证这值得纪念的时刻。由此，他们

开启了崭新的高中生活。
□现代金报|甬派 记者 林桦 通讯员 李晨

▶校长亲自为学生发录取通知书。

学生们在餐厅打菜。


